

Colombia: Excombatientes buscan reincorporarse en comunidad



Bogotá, 10 jun (RHC) A pesar de insuficientes garantías para la reincorporación de excombatientes de las extintas Fuerzas Armadas Revolucionaria de Colombia a la vida del país, muchos ya trabajan hoy y ven los frutos del Acuerdo de Paz.

La Misión de Verificación de las Naciones Unidas, encargada de confirmar la reincorporación política, económica y social; y las garantías de seguridad para los excombatientes, sus familias y para las comunidades, destaca hoy algunos resultados positivos en ese sentido a pesar del azote de la pandemia de la Covid-19.

En un trabajo en su página web, resalta que en Tallambí, vereda ubicada en el resguardo indígena de Mayasquer, municipio de Cumbal en el departamento de Nariño, habita uno de los grupos más numerosos de personas en proceso de reincorporación en esta demarcación.

La gran mayoría de ellas son indígenas oriundos de ese mismo resguardo del pueblo Pasto: son cerca de 115 personas con sus respectivas familias que se dedican al cultivo de lulo y a la cría de cerdos, gallinas y peces.

Todos estos proyectos son gestionados con recursos propios, y en estos momentos de pandemia algunas iniciativas para su autoabastecimiento y autofinanciamiento están a la espera de llegar a la normalidad una vez pase la Covid-19.

La carne de cerdo, los pollos y el pescado los comercializan con la misma comunidad porque es muy complicado sacar los productos ante la falta de transporte, refiere la Misión de la ONU.

Otra proyecto en espera fue el turismo comunitario, iniciativa apoyada por algunas ONG internacionales en conjunto con la Agencia para la Reincorporación y la Normalización, el Servicio Nacional de Aprendizaje, la Gobernación de Nariño y la Misión de Verificación de la ONU.

En tal sentido, 15 personas entre integrantes de la comunidad y excombatientes se formaron como Eco-guías para implementar un proyecto turístico sostenible en el territorio y promover el avistamiento de aves, gastronomía local y el senderismo en concordancia con la riqueza natural de la región, al tiempo que darán a conocer la cultura indígena del pueblo Pasto.

Este numeroso grupo viven en un resguardo indígena por lo cual lleva a cabo un proceso de concertación y diálogo con las autoridades locales.

De acuerdo con la misión de la ONU , ahora esperan la firma de la 'Ruta de Reconciliación', aplazada por la pandemia, lo que significa un avance importante en cuanto a los procesos de diálogo con las comunidades indígenas en el marco del proceso de reincorporación, basado en un enfoque de territorio, justicia, deberes y derechos.

Del grupo de personas en reincorporación que viven en el resguardo, cerca de 90 se organizaron y ya tienen conformada la Cooperativa Multiactiva Frontera Sur Tallambí, con la que esperan dar valor agregado a su cultivo de lulo, fruta parecida al tomate y de consumo humano.(Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/225312-colombia-excombatientes-buscan-reincorporarse-en-comunidad>



Radio Habana Cuba